
6 城事 2023.10.24 星期二 编辑 付文龙 校对 王尊

路面坑洼不平

微友“Wener yan”留言：
湛河区姚孟街道姚孟村通往
湛河南路的路面坑洼不平，影
响 居 民 出 行 ，希 望 能 整 修 一
下。

车辆乱停乱放

微友“Co”留言：市区光明
路北段劳模小区附近经常有车
辆乱停乱放，附近居民出行不
便。

请认领身份证

市民申先生在市区启蒙路
与光明路交叉口附近捡到买阿
龙的身份证，请失主拨打电话
17303756878联系认领。

（本报热线办 鲁俊励）

□记者 毛玺玺
通讯员 王乐淇

本报讯“您好，我们是光
明路街道办事处的工作人员，
前几天接到您反映的问题，该
社区有没有第一时间帮咱解
决到位？”10 月 23 日，新华区
光明路街道纪工委书记王辉
带队到该街道迎宾社区金茂
源小区实地督查“民呼必应”
解决情况。

前两日，家住光明路金茂
源小区东单元的居民杨某丽
在市 12345民呼必应平台反映
了电动车上楼堵塞通道、私拉
电线的消防安全问题。“最近
一有阴雨天，就有电动车进电
梯上楼，走廊本来就窄，不仅
电动车堵路，还有人在楼上拉
线充电，这多不安全啊。希望
该社区给物业沟通沟通，最好
不要让电动车上楼。”杨某丽
说。

光明路街道办事处接到
群众诉求后，第一时间安排所
属迎宾社区网格员和安全专
干前去排查，联合物业公司开
展“敲门行动”，对楼道停放
电动车进行逐户清理，引导
居民合理摆放、依规充电用
电。随后，该街道纪工委进
行了回访。

“ 安 全 无 小 事 ，防 患 于
未‘燃’，光明路街道办事处
将进一步加强排查，做好监
管，坚决治理群众反映强烈
的难点痛点问题，做到民呼
必 应 。”该 街 道 党 工 委 书 记
赵文婷说。

电动车堵道惹人烦
12345平台帮疏通

□记者 高红侠

本报讯 10 月 17 日至 10 月 23 日，
本报热线电话与微信公众号接到不
少市民及微友咨询或诉求，主要集中
在机动车乱停乱放、商贩占道经营及
市民感觉公共卫生间设置过于密集
等几个民生方面的问题。

机动车乱停放
商贩占道经营

近日，微友“峰”向本报热线反
映，市区和顺路惠泽园小区和康达·
彩虹小区附近总有机动车乱停乱放，
西苑路东段有商贩占道经营，希望有
关部门管一管。

接到微友反映后，10 月 23 日上
午，记者来到位于市区和顺路中段的
康达·彩虹小区附近察看。彩虹路位
于该小区东侧，是该小区及附近居民
出入的主要通道，北至西苑路，南至
和 顺 路 ，长 四 五 百 米 ，路 面 宽 四 五
米。在路西侧有十几辆汽车、电动
车和三轮车自南向北一字排开，占
据这条路的一半。当时已过上班和
上学高峰期，偶有两辆车对向开来，
只能借道绕行或停在一边等候，然
后再通过。“公共通道被占用，如果
遇到紧急情况可就麻烦了。”附近居
民说。

在和顺路中段惠泽园小区北门，
只见南北两侧慢车道上设的机动车
公共停车位停得满满当当。在不远
处的路南侧门店前有七八辆机动车
和电动车。

当天上午 9 点多钟，记者来到西
苑路东段，虽已过集中买菜的时间，
仍有七八名商贩推着三轮车停在路
边卖菜或卖水果。附近的居民抱怨

说，这条路距离市第四十四中学和湛
河区实验小学两个学校都不远，“现
在还好些，早上和中午商贩占道经
营，遇到上下班和上下学高峰总是堵
得严严实实”。

湛河区九里山街道党政办工作
人员李伟说，西苑路、和顺路附近以
多层小区为主，由于小区及家属区内
没有地下车库，地面车位紧张，出现
停车难现象。为图方便，一些不自觉
的居民将机动车随意停放在道路边
的现象时有发生。近段时间，他们也
曾接到附近有居民反映此事，但是该
街道工作人员没有执法权，只能采取
劝导为主的手段。针对这种情况，他
会及时向有关领导汇报，下一步，他
们将联合湛河区城管局对这些车辆
乱停乱放的现象进行整治。另外，他
们将加强管理。

李伟说，西苑路东段紧临居民
区，一些游商游贩经常在这里卖菜、
水 果 。 这 些 商 贩 经 常 和 执 法 人 员

“打游击”，“你来我撤，你走我来”。
另外，光明路东西两侧归属于不同
的街道，商贩打游击的方式也给管
理 带 来 了 一 定 的 难 度 。 该 街 道 决
定，今后在早上、中午 高 峰 时 加 强
巡 查 ，对 占 道 经 营 的 游 商 游 贩 进
行 劝 离 ，为 居 民 出 行 提 供 有 力 保
障。

两座公厕太近
容易引起拥堵

10 月 21 日，微友“永恒”反映，市
区广胜巷建了一座公共卫生间，而市
第四十一中西侧也建了一座公共卫
生间。这附近有几所学校，本来放
学、上学时就容易堵，现在更堵了。
这两座公共卫生间有必要建得这么

近吗？
10 月 23 日中午 11 点 40 分，记者

来到广胜巷，看到一座公共卫生间位
于五一路与广胜巷交叉口西南角，目
前还没有投入使用，卫生间的门上都
贴有“正在施工，请勿使用”的字样。
由于这个公共卫生间距离市第四十
一中学只有几十米远，前来接孩子的
家长将汽车、电动车等停放在广胜巷
路边，随着放学铃声响起，人流、车流
将这条原本只有三四米宽的道路堵
得水泄不通。记者看到，一辆面包车
从此路过，拥堵近十分钟才缓缓通
过。

“这两个公共卫生间的距离也太
近了吧？”附近的商户说，几天前，附
近居民听说有关部门要在这里设置
公共卫生间，曾表示反对，未果。在
该商户的指引下，记者注意到，广胜
巷的公共卫生间与市第四十一中学
西墙外建的公共卫生间仅相距 100 多
米。

为此，记者采访了卫东区环境卫
生服务中心工作人员杜女士，对方
称，根据有关规定，每平方公里需设 4
座公共卫生间；考虑到五一路附近人
流量比较大，公共卫生间的使用频率
比较高，如果其中一座公共卫生间出
现故障维修，另一座可以保证附近居
民正常使用；再者说，在街头设立移
动公共卫生间对水源、电源及排水管
道等诸多因素都有要求。对于居民
的反映，她会及时向有关领导汇报，
看能否再酌情解决。

易堵区域建两座公厕，添堵
有关部门回应：将向上级汇报
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10月22日下午，叶县夏李乡苗庄村附近的田地里，村民正在耕地。近段时间天气晴好，村民们抓紧时间耙耕田地，
准备抢种小麦。 本报记者 禹舸 摄

秋耕

一周 办帮


